

Nelson Mandela a été libéré il y a trente ans

PANA, 11 février 2020 - L'Afrique du Sud commémore le 30^e anniversaire de la libération historique de Nelson Mandela

Le Cap, Afrique du Sud - L'Afrique du Sud commémore ce mardi le 30^e anniversaire de la libération de prison de Nelson Mandela. Le 2 février 1990, le président F.W. de Klerk surprend le monde entier en annonçant la libération du plus vieux prisonnier politique au monde et la levée de l'interdiction du Congrès national africain, du Congrès panafricain, du Parti communiste sud-africain et d'autres mouvements de libération.

Dans l'après-midi du 11 février 1990, Nelson Mandela, sortit de la prison de Victor Voerster située au Cap Occidental, sous les yeux de millions de témoins du monde entier qui assistaient à l'événement. Des milliers de personnes se pressèrent le long des rues, alors que le convoi se fraie un chemin vers l'hôtel de ville du Cap, où M. Mandela doit prononcer son premier discours depuis sa condamnation à perpétuité pour trahison en 1963. Il y est rejoint par le président Cyril Ramaphosa, qui prononcera ce mardi après-midi un discours à partir du même balcon. L'archevêque éminent, Desmond Tutu, et son épouse Leah, qui avaient hébergé M. Mandela cette nuit-là, ont rendu hommage au prisonnier devenu homme d'Etat, en rappelant que "il y a trente ans, Nelson Mandela sortait de prison pour éblouir l'Afrique du Sud et le monde avec ses valeurs humaines...Il nous manque". La Fondation Nelson Mandela a fait savoir qu'elle organisera trois événements dans la ville du Cap qui mettront en lumière "les nouvelles prisons en Afrique". Il s'agit "des prisons physiques qui ont été des lieux d'incarcération et de manquements de la justice réparatrice". M. Mandela et De Klerk ont reçu conjointement le Prix Nobel de la paix 1993. Mrg Tutu, qui fut lauréat du même prix en 1984, et M. Mandela, ont tous les deux vécu à Vilikaze Qstreet à Soweto, qui est la seule rue dans le monde à avoir abrité deux lauréats du Prix Nobel. M. Mandela accéda au pouvoir en 1994 en prenant la réconciliation raciale. Il décéda le 5 décembre 2013 à l'âge de 95 ans.